

Les Jardins de Grasset

Le projet de jardin du Collège André-Grasset a démarré un peu plus tôt que ce que nous avions planifié. En effet, afin de s'assurer de la bonne performance de notre serre, les étudiants du groupe environnemental, *l'Envert*, ont entrepris des semis de manière prématurée afin de procéder à des tests dont l'objectif est de calibrer l'humidité et la période de luminosité optimale de la serre en plus de tester deux types différents de substrat.



Pour ce faire, un premier kiosque de sensibilisation a été animé invitant la communauté du Collège à venir planter leurs propres graines de tomates, d'oignons verts ou de diverses fleurs comestibles. Et voilà, le 4 février 2013 les activités agricoles prenaient leur envol.

Pour l'instant une chose est certaine, l'intérêt des étudiants vis-à-vis le projet de jardin est plus grand qu'espéré. De plus, il est contagieux. Non seulement l'idée d'amasser des fonds pour créer deux petits emplois étudiants pour la période estivale au sein de la communauté semble plaire à un grand nombre, mais certains sont même allés jusqu'à proposer leur candidature pour ce poste en création. D'autres étudiants, de leur côté, entreprennent actuellement la planification d'activités de levées de fonds afin de recueillir les montants désirés. Notre Association Générale Étudiante, *l'AGECAG*, met également l'épaule à la roue. En effet, cette dernière s'est donnée pour mandat de créer une cotisation étudiante qui serait destinée à garnir davantage le fonds vert.

Ayant pour but de sensibiliser un groupe plus large, l'éco-conseiller et une enseignante de philosophie ont animé un kiosque sur le végétarisme, faisant ainsi la promotion d'un mode de vie sain en consommant de façon responsable et réfléchi. Au-delà du mode d'alimentation végétarien, étaient présentées les impacts environnementaux de la production agricole moderne, des réflexions sur l'éthique animale ou encore les retombées sociales de la consommation locale. Afin de tisser les liens entre les saines habitudes de vie et les Jardins de Grasset, deux ateliers de cuisine végétarienne ont été proposés aux étudiants. Ainsi, *Crudessence* et *l'Armoire du Haut* ont permis de sensibiliser une quarantaine de personnes de la communauté collégiale aux impacts qu'ont nos choix alimentaires sur notre santé. L'ensemble de ces actions auront permis de considérer l'agriculture urbaine sous un angle plus large.



Malgré les tempêtes de neige des dernières semaines, on sent l'énergie du printemps grâce à l'élaboration du projet de jardin... et ce n'est que le début. Un concours est en élaboration par *l'Envert* afin de choisir le nom qui sera donné à ce jardin. Du même coup un autre concours, cette fois pour la création d'un logo, est en branle. Il est satisfaisant de réaliser l'engouement créé autour de ce projet qui permet à la fois de mobiliser de nouveaux membres autour de la question environnementale tout en abordant diverses facettes sous-jacentes à l'agriculture urbaine. Bref, tout semble partir du bon pied. L'équipe qui s'est créée jusqu'à maintenant a du pain sur la planche avec le début officiel des semis et la création du matériel nécessaire au bon déroulement de nos activités. Très prochainement, une mise à niveau en horticulture nous sera offerte par notre éco-quartier local, *Ville en Vert*.



Au final, on peut garantir que les semaines à venir seront plutôt chargées et tant mieux!